Pays salonais







une centaine de visiteurs ont pu découvrir, samedi dans le cadre des Journées du patrimoine, les vestiges du Castellas et de l'église de Roquemartine.

Une aide de 400 000€ pour le Castellas de Roquemartine

EYGUIÈRES Le montant du soutien financier accordé au site emblématique pour la région Provence-Alpes-Côte d'Azur par la Mission Patrimoine a été dévoilé ce week-end

C'est le montant, révélé ce week-end, de la dotation attribuée par la Mission Patrimoine au projet de sauvegarde du Castellas de Roquemartine. Élu site emblématique de la région Paca par la Mission Bern, le castrum situé à Eyguières, qui se compose d'une forteresse et d'une église, entouré d'une double enceinte de remparts, a bénéficié du soutien financier de l'édition 2022 du Loto du patrimoine de la Française des jeux (FDJ).

'C'est une grande fierté pour notre famille et une belle victoire collective", a déclaré le propriétaire des lieux, Gille de Becdelièvre, samedi, à l'occasion de la cérémonie de remise du chèque organisée à Eyguières, au Mas du Moulin. Menacés de disparition (en quelques décennies, les désordres se sont aggravés en raison des effets climatiques, des pillages et du vandalisme), le Castellas et l'église de Roquemartine, édifices inscrits au titre des monuments historiques, ont également reçu une aide financière de la Drac (direction régionale des affaires culturelles), du Conseil départemental et de la Fondation pour la sauvegarde de l'art français lorsque la famille Becdelièvre a décidé de concevoir et d'engager un programme de restauration il y a de ca trois ans. "Ce soutien a certainement joué un



Le montant de la dotation allouée par la Mission Patrimoine au Castellas de Roquemartine grâce au Loto du patrimoine a été dévoilé à l'occasion d'une cérémonie organisée au Mas du Moulin.

rôle important dans le choix de ce site par la Mission pour la sauvegarde du patrimoine en péril portée par Stéphane Bern", a souligné le propriétaire.

"Un projet un peu fou mais ô combien exaltant"

Le projet de restauration de l'imposante ruine féodale, qui rappelle celle des Baux-de-Provence, doit aussi beaucoup à l'association des Amis du Castellas de Roquemartine, créée à la fin de l'année dernière et qui rassemble aujourd'hui 85 adhérents, "notre carburant du quotidien". "Née de solides et anciennes amitiés, notre association ne demande qu'à accueillir de nouveaux membres, tous passionnés de voir ce lieu renaître à

la vie", a d'ailleurs insisté Gilles de Becdelièvre. Car, s'il dispose aujourd'hui d'un budget conséquent (800 000 €, dont 400 000 issus de la Mission Patrimoine, 240 000 de la Drac, du Département et de la Fondation pour la sauvegarde de l'art français et 160 000 d'autofinancement) pour entreprendre des travaux d'urgence de mise en sécurité

Le projet de restauration

Les travaux d'urgence prévus, qui s'accompagneront d'une opération de suivi archéologique, permettront la sécurisation et la cristallisation des vestiges ainsi que de premières restaurations ponctuelles sur le château, l'église Saint-Sauveur et la tour orientale. Ils comporteront notamment le dégagement des abords et de la végétation, l'installation d'échafaudages, la reprise de maçonneries de moellons et pierres de taille, des rejointoiements en mortier de chaux, des étaiements et la consolidation des arases. Ils devraient commencer dans les jours qui viennent et prendre fin dans le courant de l'année prochaine.

des ruines de l'église, du château et de la tour orientale, le propriétaire du Castellas de Roquemartine ne compte pas s'arrêter en si bon chemin. Il espère poursuivre dans les années qui viennent ce projet de restauration. "Un projet un peu fou mais ô combien exaltant", a-t-il confessé.

Une histoire presque millénaire

construction du château de Roquemartine. Une chose est sûre, il a été bâti avant la fin du XIe siècle puisqu'il est fait mention du Castellas dans un texte datant de 1096. Ce dernier évoque une fortification en dur près de laquelle se trouvait placée l'église Sainte-Marie. Pendant des siècles, l'édifice passera de main en main au gré des guerres et des héritages. Parmi ceux qui l'ont occupé, on peut citer les Porcelets, premiers seigneurs de Roquemartine, qui ont pris

C'est sous leur occupation qu'un événement bouleverse sa destinée, puisqu'en juin 1222, les armées du comte de Provence Raimond Bérenger V détruisent de fond en comble les châteaux de Roquemartine et de Lambesc. Celui d'Eyguières est reconstruit et s'y installe Albe de Tarascon, un conseiller du comte de Provence.

Perchée sur un éperon rocheux, la forteresse jouit d'une position stratégique incomparable. Elle bénéficiait en effet

Difficile de dater précisément la place dans le château au XIIe siècle. d'un site défensif naturel exceptionnel chitectural sans comparaison pour puisque le château est entouré, sur trois de ses côtés, par des falaises. D'en haut, la vue permettait de guetter les mouvements du Mont Ventoux à la Méditerranée. Le péage de Roquemartine contrôlait alors toute la circulation nord-sud dans la basse vallée de la Durance, entre Avignon et Aix d'une part, et entre les régions d'Apt-Carpentras et Aix d'autre part. Un tel péage devait procurer à son possesseur des revenus considérables qui permirent de réaliser un ensemble ar-

l'époque. Le donjon constitue d'ailleurs l'œuvre maîtresse du château. Il occupe le sommet du rocher et ses fondations en suivent le dénivelé. Même chose pour le Castellas, dont la construction n'est pas assise sur une base horizontale. Elle épouse en effet la forme du rocher. A noter aussi l'utilisation de la technique du bossage tabulaire, qui donne aux murs une plasticité et un modelé qui renforcent l'impression de puissance.

Jonathan BELLON

Le Grenier de l'Alcazar ♦ Place

GRANS

Espace Robert Hossein ♦ Bd Victor jauffret. La Dégustation 19 h. Les Engagés 17 h. Trois Mille ans à t'attendre en VO : 21 h.

MIRAMAS

Le Comoedia ♦ Rue Paul Vaillant Couturier. Avec amour et acharnement 21 h. Le Tigre et le Président 18 h 30. Trois Mille ans à t'attendre 16 h 30.

SALON-DE-PROVENCE

CinePlanet Salon ◆ Place Jules Morgan A propos de Joan 13 h 15 et 18 h 15. Avec amour et acharnement 17 h 30. Bullet Train en VO: 18 h. Canailles 13 h 20, 19 h et 21h. Chronique d'une liaison passagère 13 h 15, 15 h 30 et 20 h 30. Citoyen d'honneur 13 h 10 et 20 h 45. Coup de théâtre 13 h 15 et 20 h 45; en VO: 15 h 45. **Everything Everywhere All at Once** 20 h. **Kompromat** 15 h 20, 18 h et 20 h 15. **La** Dégustation 13 h 10 et 18 h 10. La Page blanche 15 h 30. Le Tigre et le Président 15 h 20 et 17 h 45. Le Visiteur du futur 13 h 30 et 20 h 30. Revoir Paris 15 h 45 et 20 h 30. Spider-Man: No Way Home - Version longue 15 h 50. Thor: Love And Thunder 15 h 20. Top Gun: Maverick 13 h 10. Tout le monde aime Jeanne 17 h 45.

MALLEMORT

Transport scolaire: de nouveaux aménagements mis en place

On le sait, parmi les nombreuses compétences de la Métropole on trouve désormais le transport scolaire. Sur Mallemort, les services métropolitains, conjointement avec ceux de la commune, ont élaboré un maillage plus dense de ce réseau qui a pris effet en cette rentrée scolaire 2022.

On notera ainsi la création de trois circuits scolaires distincts. On trouve tout d'abord la ligne 577 qui assure la reprise de l'ancien circuit des Campagnes, le Vergon, le Pont de la Tour, le domaine de Pont-Royal, Bramejean, Marguery pour desservir ensuite l'école primaire Frédéric-Mistral et le collège Collines-Durance. On trouve ensuite la ligne 507 (l'ancienne 5087) pour Vernègues, Alleins, puis le collège, avec un bus supplémentaire à 8h40 dédié au hameau de Pont Royal et à la Vieille poste. La ligne 500 ensuite (ancienne 5086) qui transporte les élèves pour les écoles élémentaires et les collégiens (le centre-ville, le collège et Frédéric-Mistral). Pour ce qui est de Malespine et de la Tapie, le transport à la demande est privilégié. On peut d'ailleurs évoquer la mise en place d'un véhicule supplémentaire de moyenne capacité à cet effet. Il pourra ainsi circu-



Un maillage plus dense du réseau a été élaboré.

ry, la crèche et le collège. Ce bus supplémentaire viendra aussi en appui du circuit existant, notamment pour la ligne 507, essentiellement pour le Domaine et le Hameau de Pont-Royal. Ces nouveaux aménagements devraient permettre un service de transport scolaire accru sur la commune et ainsi donc bénéficier aux élèves avec des horaires plus adaptées.

communales sur des arrêts pré-

définis. Ce maillage affiné per-

met désormais de desservir le

camping au chemin du pont de

la Tour, Pont Royal (Domaine et

Hameau), Bramejean, Margue-

Notez-le

Le Pass Renov'Habitat présenté demain à Grans.

La mairie de Grans organise, demain à 18h30 dans la salle des fêtes Gérard Philippe, une réunion publique au cours de laquelle le Pass Renov'Habitat sera présenté. Vous êtes propriétaires ou copropriétaires et vous souhaitez améliorer votre habitat, la Métropole en collaboration avec la ville proposent un accompagnement technique et administratif ainsi que des subventions pouvant aller de 25 % à 82 % de leur montant HT. Lors de cette réunion des techniciens seront à votre disposition pour vous informer des aides et des modalités du Pass

PÉLISSANNE ● Fête de

l'automne. Le relais Péli'nature célébrera le 24 septembre de 10h à 17h la fête de l'automne et proposera un marché, des ateliers libres, des espaces de rencontre et une petite restauration et buvette.

→ Renseignements: 0620587624

• Fête de la Saint Maurice. Dimanche 25 septembre, à partir de 10h, la municipalité vous invite à la fête de la Saint Maurice. Rendez-vous devant la place Pisavis pour le départ de la procession suivi de la messe à 11h. A 12h, bénédiction des cartables, puis arrivée des Raplaous et danses provençales devant le parvis de l'église, à 12h15 dégustation du Bidou et apéritif offert par la mairie, à 12h30 le traditionnel canard aux olives proposé par les restaurateurs pélissannais partenaires, enfin à 15h30 danses traditionnelles provençales par Lou Pelican. Et toute la journée jusqu'à 18h: démonstrations interactives et initiations aux vieux métiers.

SAINT-CHAMAS • Causerie. Mardi 20 septembre, à 15h, au musée Paul Lafran, l'Office de tourisme vous propose d'assister à une causerie, animée par Evelyne Valade sur le thème : "Le musée comme cabinet de curiosité: les outils de travail".

• Conférence. Vendredi 23 septembre, à 18h, à la médiathèque, Jacques Lemaire animera une conférence sur le thème: "Les ponts Romains en

→ Renseignements: 04 90 44 52 44

→ Renseignements: 04 90 50 90 54